

CASI EL PARAÍSO

Hay un rincón en la Península de Yucatán que invita a los viajeros a olvidarse del ajetreo cotidiano: se llama Xixim y está muy cerca de la Ría Celestún. **DE VIAJE**



EL ADIÓS DEL DVD

En los últimos cuatro años, las ventas de películas en ese formato y en Blu-Ray han registrado una caída de casi 50 por ciento, según cifras oficiales. **GENTE**



Otra vez por el título

América y Tigres se han enfrentado en seis Finales, con saldo 4-2 a favor de las Águilas. Hoy, en California, a las 20:15 horas disputan otro trofeo, el de Campeón de Campeones, que los felinos se han llevado en las tres últimas ocasiones. **CANCHA**

DOMINGO 14 / JULIO / 2019 CIUDAD DE MÉXICO

76 PÁGINAS, AÑO XXVI NÚMERO 9,326 \$25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Aprehende México a mil al día

Detienen migrantes a niveles récord

Tras acuerdo con EU, Gobierno de AMLO rompe la marca de asegurados

CÉSAR MARTÍNEZ

Presionado por Estados Unidos, México le cerró el paso a los migrantes como nunca antes.

La Administración de Andrés Manuel López Obrador pasó de una política de brazos abiertos en los primeros meses de su Gobierno a romper los récords de detenciones y deportaciones.

En junio, México detuvo a 29 mil 153 migrantes, es decir prácticamente mil al día, la cifra más alta para un solo mes desde 2001, cuando la Unidad de Política Migratoria de Gobernación comenzó a registrar la estadística mensual en la materia.

En ese mes, deportó a sus países a 21 mil 912 extranjeros que entraron al País de manera irregular, lo que no se veía desde 2006.

Estas cifras récord se producen luego de que el Presidente de EU, Donald Trump, amenazó el 30 de mayo con imponer un arancel de 5 por ciento a todos los productos mexicanos si no se frenaba el flujo migratorio que se había visibilizado más por las caravanas de miles de personas que comenzaron en noviembre de 2018.

Para evitar el arancel, el Canciller Marcelo Ebrard acordó el 7 de junio reducir el paso de migrantes en 45 días, plazo que vence el próximo 22 de julio.

Para cumplir con su compromiso, el Gobierno mexicano desplegó 6 mil 825 personas de la Guardia Nacional al sur del País y transfirió a más de

Cumplen... a Trump



650 policías federales al Instituto Nacional de Migración (INM).

Además, los militares y marinos que ya se encontraban en la zona aumentaron su participación en los controles migratorios.

En el norte del País, la Secretaría de la Defensa Nacional desplegó a 15 mil de sus elementos para contener el tráfico de migrantes indocumentados.

Del 29 de enero al 11 de julio, la Administración de Trump regresó a México a 19 mil 911 centroamericanos para que esperen en territorio nacional su resolución de asilo. De ellos, 8 mil 874 fueron devueltos entre el 8 de junio y el 11 de julio, es decir, después del acuerdo migratorio con EU.

En tanto, los migrantes que pidieron protección al Gobierno mexicano en junio fueron 6 mil 825 personas, la cifra más alta para un solo mes.

PÁGINA 10



DE REGRESO. Desde el 1 de enero de este año a la fecha, el INM ha deportado vía aérea a 3 mil 971 personas.



GENERA CAOS APAGÓN EN NY

El corazón turístico de Manhattan sufrió ayer un colapso. Policías y civiles dirigieron el tráfico, personas quedaron atrapadas en elevadores, las tiendas se vaciaron, los espectáculos de Broadway se cancelaron. El origen del apagón se atribuye a la explosión de un transformador. **PÁGINA 14**

Abandonan muros y azoteas verdes

IVÁN SOSA

La creación de azoteas y paredes verdes en la Ciudad de México se detuvo.

Del muro verde creado en el nuevo edificio del Gobierno de la Ciudad, adjunto al Palacio del Ayuntamiento, sólo quedan residuos y apenas subsiste un cartón en el que fueron ancladas las plantas que ya no están.

El proyecto fue presentado por la ex Secretaria de Medio Ambiente, Tanya Müller, como un prototipo de área verde diseñada sobre el pavimento gris.

Otro ejemplo: del arco verde en el cruce de Avenida Chapultepec y Salamanca, apenas sobreviven macetas de plástico multicolor sin vegetación alguna.

“Son más caras y no son espacios accesibles para todos, no es que sean malas las azoteas verdes, quien pueda y no tenga otro espacio para vegetar, está bien.

“Ahora privilegiamos los espacios que abren el acceso a la población y tienen más beneficios, como los jardines polinizadores”, dijo Marina Robles, titular de la Sedema.

En la Glorieta de los Insurgentes, sobre la estación del Metro había sido instalada una azotea verde, pero fue retirada por la humedad que



■ Hace siete años, las autoridades presentaron un muro verde en Avenida Chapultepec, el cual está hoy abandonado.

generaba y no tenía acceso al público, sólo era visible desde los edificios aledaños.

Hasta septiembre de 2015, el Gobierno local con-

taba con 13 azoteas que sumaban 19 mil metros cuadrados de jardines.

PÁGINA 17

'UNA VIEJA TAMBIÉN SABE OPERAR'

DULCE SOTO

Fryda Medina, directora del Hospital Magdalena de las Salinas, ha sido una protagonista de la expansión de las mujeres en el mundo médico. Rememora cuando hace 30 años un cirujano titular cuestionó que ella, como resi-

dente de traumatología, participara en una operación. “El doctor le dice al jefe de guardia: ‘Te pedí un residente, no una vieja’”, recuerda. Hoy ha demostrado, como ella dice, que “una vieja también sabe operar”.

PÁGINA 16 (VIDA)



Iván Serna

PÁGINA 5

Plantea Muñoz Ledo desaparecer poderes en BC

ZEDRYK RAZIEL

Ante la gravedad de la reforma constitucional de Baja California, que extendería el periodo de Gobierno de Jaime Bonilla de 2 a 5 años, el Se-

nado podría declarar la desaparición de poderes, afirmó ayer Porfirio Muñoz Ledo.

El presidente de la Cámara de Diputados dijo que se está explorando esa vía, independientemente de que se

interpongan otros recursos legales, como la controversia constitucional y la acción de inconstitucionalidad.

“Están violando la Constitución federal”, dijo.

Aseguró que, en caso de

proceder, Bonilla quedaría inhabilitado para ejercer el cargo de Gobernador.

61097200023